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ГУМАНИТАРНАЯ  ПОМОЩЬ  НАШИМ  КАЗАКАМ

Это уже не обстрелы или 
вылазка диверсантов, а сплани-
рованная армейская операция 
по захвату стратегически важ-
ного оборудования и террито-
рии, разработанная в Киеве и 
утверждённая в Вашингтоне. 
Враг взял под контроль более 
десятка населённых пунктов. 
На пути к своим целям ВСУ не 
жалеют ни женщин, ни детей, ни 
медиков, ни святыни. Враг целе-
направленно бил по больницам, 
школам и храмам Горнальского 
мужского монастыря, по Право-
славию, испокон веков объеди-
няющему Русский мир.

Но шансов на успех у наци-
стов из ВСУ нет. Россия хорошо 
знает, что такое побеждать на-
цистов под Курском.

Однако локальный успех 
явно ободрил Киев, а значит, 
подобные наступления будут 
повторяться. Население и ин-
фраструктура среднерусских 
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воинов
Казаки Всевеликого войска Донского по поручению Во-
йскового атамана Сергея Бодрякова доставили очеред-
ную партию гуманитарной и материально-технической 
помощи бойцам специальной военной операции в до-
бровольческий батальон «Барс-18».

областей России находятся в 
опасности. Мы не имеем права 
бросить своих в беде!

Армия России может и долж-
на нанести действительно мощ-
ный ответный удар, который 
заставит Запад прекратить под-
держку Украины и тем самым 
поставит точку в специальной 
военной операции. Тактиче-
ское ядерное оружие России 
дождалось своего часа – имен-
но оно должно стать оружием 
Победы. Точку удара опреде-
лит наше военное командова-
ние, даст мирному населению 
48 часов и закончит, наконец, 
эту войну.

История завершает очеред-
ной круг.

Народ России хорошо знает 
как в Курской битве в июле-ав-
густе 1943 года войска Крас-
ной армии Центрального, Воро-
нежского и Степного фронтов 
генералов Рокоссовского, Ва-

тутина и Конева уже наносили 
сокрушительное поражение 
армиям немецко-фашистских 
захватчиков, окончательно 
определив исход Великой Оте-
чественной войны.

А 79 лет назад в такие же 
августовские дни американцы 
провели демонстрацию своей 
ядерной силы над мирными 
японскими городами и тем са-
мым завершили Вторую миро-
вую войну…

Можно долго с блокнотиком 
в руках разбираться в мотивах 
бешеной собаки, загнанной в 
угол и пытающейся вас уку-
сить, а можно просто ее при-
стрелить — чем сейчас и зани-
мается российская армия.

Сегодня демонстрация рус-
ской ядерной силы над военны-
ми и инфраструктурными объ-
ектами вражеской «украины» 
должна предотвратить третью 
мировую. 

В связи с масштабной про-
вокацией ВСУ в Курской об-
ласти, в результате которой 
погибли и пострадали люди, 
губернатор Андрей Бочаров 
от имени всех волгоградцев 
выразил глубокие соболезно-
вания всем, кто потерял близ-
ких, пожелал скорейшего вы-
здоровления пострадавшим и 
передал слова искренней под-
держки всем жителям Курской 
области:

«Волгоградская область го-
това оказать необходимую по-
мощь и поддержку, в том числе 
направить специалистов само-
го разного профиля, — поруче-
ния связаться с коллегами из 
соответствующих министерств 
и ведомств уже даны. Волго-
градская область с вами!».

В соответствии с ранее согласованной заявкой, казаки при-
везли в подшефное подразделение на территории Луганской на-
родной республики витаминизированные напитки, наборы сухого 
продовольственного пайка, сетку-рабицу, лампы накаливания и 
другие необходимые воинам грузы.

Возглавивший казачью делегацию первый заместитель (то-
варищ) Войскового атамана Алексей Силантьев и заместитель 
атамана — начальник штаба войскового казачьего общества 
«Всевеликое войско Донское» Александр Черноусов встретились 
с командиром батальона (позывной Урал) и другими представи-
телями командования, обсудили с ними текущее положение дел 
на данном участке линии боевого соприкосновения, наметили пер-
спективы дальнейшего сотрудничества.

Также войсковой старшина Силантьев по поручению атамана 
Всевеликого войска Донского казачьего полковника Бодрякова 
вручил войсковые награды шестидесяти военнослужащим бата-
льона — за мужество и героизм, казачью удаль и смекалку, прояв-
ленные при защите Российского Отечества.

Всевеликое войско Донское на постоянной основе оказывает 
гуманитарную и техническую помощь воинам подшефных подраз-
делений Вооруженных Сил Российской Федерации, выполняющих 
поставленные задачи в зоне проведения специальной военной 
операции.

Атаман Всероссийского казачьего общества Виталий 
Кузнецов по поручению помощника Президента Рос-
сии, председателя Совета по делам казачества при 
Президенте России Дмитрия Миронова передал коман-
диру казачьей разведывательной бригады Терек, гене-
рал-майору Андрею Фадюхину с позывным Дагестан 
беспилотные летательные аппараты.

Кроме того, от полномочного представителя Президента Рос-
сии в Северо-Кавказском Федеральном округе Юрия Чайки бри-
гаде было передано оборудование спецсвязи. Новые технические 
средства существенно повысят оснащенность и боевые возможно-
сти подразделения на линии боевого соприкосновения специаль-
ной военной операции.

«Я уверен, что беспилотные летательные аппараты и специ-
альное оборудование поможет нашим казачьим подразделениям 
выполнять боевую задачу», — заявил всероссийский атаман.

Андрей Фадюхин искренне поблагодарил Дмитрия Миронова 
и Виталия Кузнецова за эту помощь и поддержку, а также отме-
тил, что в современной высокотехнологичной войне ведение бо-
евых действий невозможно без этих летательных аппаратов. «В 
ближайшее время вся эта техника уедет на фронт и продолжит 
успешно бить врага», — сообщил генерал.

Помощник начальника Управления по взаимодействию со СМИ - начальник 
пресс-службы Управления Росгвардии по Волгоградской области Екатерина Па-
ренченкова сообщила нашей редакции о том, что сотрудники ОМОН «Сталин-
град» и СОБР «Вектор» Управления Росгвардии по Волгоградской области одни 
из первых прошли обучение у опытных инструкторов в Центре подготовки опера-
торов беспилотных летательных аппаратов «Бессмертный Сталинград».

«Эти бесценные навыки и опыт, сейчас, как никогда, актуальны. Спасибо уч-
редителям этого Центра боевой подготовки за предоставленную возможность на 
безвозмездной основе пройти нашим ребятам обучение и стать профессионала-
ми в этой сфере», - поблагодарил организаторов и инструкторов «Бессмертного 
Сталинграда» боец СОБР «Вектор» майор полиции Дмитрий К.

Сводки с фронта
Расчёты реактивных систем залпового огня 

«Град» 4-й отдельной мотострелковой бригады 
группировки войск «Юг» нанесли удар по позици-
ям противника, опорным пунктам и военнослужа-
щим ВСУ. Работа наших артиллеристов позволяет 
за кратчайшее время наносить удары по скопле-
нию солдат и техники вражеских войск, а также 
поддерживать действия наших штурмовых подраз-
делений, окружая противника шквальным огнём…

Также отмечается, что в ходе ударов русской 

армии по скоплениям живой силы укронацистов 
в Часовом Яре было полностью ликвидирова-
но «элитное» подразделение 93-й бригады ВСУ. 
Удары наносились с помощью авиационных бомб 
ФАБ-1500, которые с недавних пор модернизиро-
ваны до управляемых благодаря модулям УМПК. 
Это сделало ФАБы одним из самых мощных и 
разрушительных видов вооружения российской 
армии, применяемого за всё время СВО, из-за 
чего в народе эти «умные» бомбы были прозваны 
«Царь-бомбами»...

ВСЕГДА  НА  СТРАЖЕ

Спасибо «Бессмертному Сталинграду»
В Волгограде сотрудники ОМОН и СОБР получили сертификаты 
операторов БПЛА.

Благодарность 
генерала

НАРОД  И  АРМИЯ  ЕДИНЫ



В ГОСТЯХ У БРАТЬЕВ-КАЗАКОВ

Равняясь на героев

Делегация Всевеликого войска Донского во главе с за-
местителем Войскового атамана Михаилом Беспало-
вым побывала на торжественном мероприятии, при-
уроченном к 82-летию знаменитой Кущевской атаки 
кубанских и донских казаков.
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Председатель Облкомказа-
чества Эдуард Давыдовский 
озвучил поручения, данные 
казачеству руководством ре-
гиона, а также обозначил акту-
альные задачи, которые необ-
ходимо решить в ближайшем 
будущем. 

Одна из них – организация 
работы с муниципальными 
образовательными учрежде-
ниями по присвоению статуса 
«казачья образовательная ор-
ганизация». Сегодня на тер-
ритории региона действуют 
36 образовательных органи-
заций, в числе которых 3 каза-
чьих кадетских корпуса, кадет-
ская школа, детские сады, в 
которых обучается 2,5 тысячи 
ребят. С начала 2024 года в 
соответствии методическими 
рекомендациями Минпросве-
щения России ведется работа 
по открытию казачьих классов 
еще в 5 школах в Камышин-
ском, Серафимовичском, Но-
вониколаевском, Даниловском 
районах и в городе Урюпинске.

Еще один масштабный про-
ект – Центр военно-патриоти-
ческого воспитания молодежи 
«Казачья станица» появится 
в Среднеахтубинском районе. 
Его строительство запланиро-
вано на 2025 год и находится 
на контроле у губернатора 
Волгоградской области.

– Для развития казачье-
го образования важна со-
вместная работа руководства 
школы, органов местного 
самоуправления и казачьего 
общества, – подчеркнул Эду-
ард Давыдовский. – Важна 
инициатива с мест, тем более 
с территорий традиционного 
проживания казачества, моло-
дежь должна знать историю 
родного края, культуру и тра-
диции казаков Дона. Облком-

казачества во взаимодействии 
с региональным комитетом об-
разования, науки и молодеж-
ной политики готов оказывать 
все необходимое содействие. 

О положительном опыте в 
реализации образовательных 
программ рассказал замести-
тель главы Кумылженского 
муниципального района Юрий 
Куликов. Кумылженский район 
является лидером в этом на-
правлении – на его территории 
работают 10 казачьих школ 
и казачий кадетский корпус. 
В образовательные програм-
мы внедрен казачий этноком-

Взять на вооружение
ОПЫТ  ВЗАИМОДЕЙСТВИЯ  С  КАЗАЧЬИМИ  ОБЩЕСТВАМИ

Вопросы создания казачьих образовательных организаций, профильного Центра военно-патриотического воспи-
тания «Казачья станица» – эти и другие вопросы стали центральными темами рабочего совещания Комитета по 
делам национальностей и казачества Волгоградской области с заместителями глав муниципалитетов и атаманами 
казачьих обществ региона в формате видео-конференц-связи.

понент. Важным аспектом 
в воспитании юных казаков 
является духовно-нравствен-
ное развитие, социализация, 
подготовка к служению Отече-
ству, к несению государствен-
ной службы российского каза-
чества.

Кроме этого, Юрий Куликов 
познакомил коллег с четко вы-
строенной работой казачьих 
дружин.

Итогом совещания стала 
рекомендация – опыт взаи-
модействия с казачьими об-
ществами Кумылженского 
муниципального района взять 

на вооружение всем органам 
местного самоуправления.

Также решено активнее 
привлекать казаков для уча-
стия в мероприятиях, на-
правленных на укрепление 
гражданского единства, гар-
монизацию межнациональных 
отношений, профилактику экс-
тремизма и предупреждение 
конфликтов на национальной 
и религиозной почве. 

Напомним, Волгоградская 
область является территори-
ей традиционного проживания 
казачества – из 33 районов 
казаки представлены в 22 рай-
онах. Созданы и осуществля-
ют деятельность 60 казачьих 
обществ, входящих в состав 
пяти окружных казачьих об-
ществ войскового казачьего 
общества «Всевеликое войско 
Донское», внесенных в Госу-
дарственный реестр казачьих 
обществ Российской Федера-
ции; 12 казачьих обществ, не 
внесенных в Государственный 
реестр, и 20 общественных 
организаций казачьей направ-
ленности.

Елена КАРАГОДИНА.

Братья ушли за Победой
КАЗАКИ-ДОБРОВОЛЬЦЫ

Атаман Всероссийского 
казачьего общества Вита-
лий Кузнецов проводил на 
фронт казаков-доброволь-
цев из Самары.

На Поле казачьей Славы близ станицы Кущевской прибыли 
представители Волгоградского, Донецкого, Ростовского и Чер-
касского округов, казаки войсковых обществ России, представи-
тели местных администраций и общественности.

С приветственным словом к участникам торжества обрати-
лись заместитель атамана войскового казачьего общества «Все-
великое войско Донское» Михаил Беспалов и атаман ОКО «Вол-
гоградский казачий округ» Александр Кривенцев.

Казаки Войска Донского вместе с представителями других ка-
зачьих войск возложили венки и цветы к памятнику «Казак-Гвар-
деец».

Также казаки посетили памятное место «Окоп Недорубо-
ва». Здесь делегаты почтили память Константина Иосифовича 
Недорубова, участника Кущевского боя, полного Георгиевского 
кавалера, Героя Советского Союза, 135-летие которого Войско 
Донское отмечает в этом году.

Познакомились 
накоротке
Казаки Волгоградского казачьего округа приехали по-
знакомиться поближе и воочию увидеть жизнь Тихо-
рецкого районного казачьего общества Кавказского 
отдельского казачьего общества Кубанского войскового 
казачьего общества, казаки которого ежегодно приез-
жают в город-герой Волгоград на празднование Дня По-
беды.

В день 82-й годовщины Ку-
шевской атаки волгоградские 
казаки посетили мемориал 
«Поле казачьей славы» в ста-
нице Кущевской, памятное 
место «Окоп Недорубова», 
возложили венки и цветы к 
мемориалу. Позже они вместе 
с кубанцами на центральной 
площади города Тихорецка 
почтили память погибших вои-
нов и возложили цветы к мемо-
риалу воинам-освободителям.

Также, для казаков Волго-
градского казачьего округа 
принимающая сторона прове-
ла экскурсию по Тихорецкому 
району и хуторским казачьим 
обществам.

Бойцы отправились в леген-
дарный казачий отряд «Ермак» 
(БАРС-15), выполняющий бое-
вые задачи в зоне специальной 
военной операции.

В своей напутственной речи 
перед казаками-добровольца-
ми он сказал: «Современная 
история казачества пишется 
сегодня на передовой. Подоб-
но своим героическим дедам и 
прадедам, за Веру и Отечество 
на линии боевого соприкосно-
вения в зоне СВО сражаются 
сегодня 16 тысяч наших брать-
ев-казаков. Мы гордимся ими 
и желаем Божьей помощи в 
выполнении поставленных го-
сударством задач. Желаем им 
также вернуться живыми и здо-
ровыми домой с нашей общей 
победой. Победа будет за нами! 
Слава Богу, что мы казаки!».

Перед отправкой на фронт 
все бойцы проходят занятия 
по огневой и тактической под-
готовке, инженерным дисци-
плинам и военной медицине. 
Обучение позволит новым за-

щитникам Отечества отряда 
«Ермак» (БАРС-15) быть мак-
симально подготовленными для 
выполнения боевых задач.

***
Более ста казаков-до-

бровольцев отправились в 
зону специальной военной 
операции выполнять бое-
вые задачи в составе от-
ряда специального назна-
чения «Кубань» (БАРС-16).

В течение месяца ребята 
прошли подготовку в специ-
альном учебном центре «Ку-
бань», где занятия проводили 
опытные инструкторы, име-
ющие боевой опыт. В общей 
сложности в специальной во-
енной операции принимают 

участие около восьми тысяч 
казаков Кубанского казачье-
го войска. Свыше 1500 из них 
удостоены государственных, 
краевых и казачьих наград. 
Бойцы продолжают традиции 
своих предков, отважно защи-
щая рубежи нашей страны от 
нацизма.

Учебный центр «Кубань» 
за два года работы подгото-
вил более двух тысяч каза-
ков-добровольцев. В програм-
му обучения центра, которым 
руководит полковник Руслан 
Цветков, кавалер трех орде-
нов Мужества, Герой труда 
Кубани, входят тактическая, 
огневая, инженерная, разве-
дывательная, медицинская 
подготовка, военная топогра-
фия, управление автомоби-
лем и другой техникой.

***
Из Екатеринбурга в 

зону специальной военной 
операции отправилась но-
вая группа добровольцев, 
чтобы пополнить казачий 
добровольческий отряд 
«Форштадт» (БАРС-6).

Провожая бойцов, атаман 
Оренбургского казачьего вой-
ска казачий генерал Владимир 
Романов отметил, что земля-
ки должны держаться вместе, 
поддерживать и прикрывать 
друг друга, как пальцы на од-
ной руке. Священник Владимир 
Первушин прочитал молитву 
воинов и окропил их святой 
водой.

Вместе с пополнением в от-
ряд передали индивидуальные 
посылки от родственников и 
помощь от благотворительных 
организаций, в том числе FPV-
дрон и медицинский препарат 
«Нефопам».

Ранее из Оренбурга выеха-
ла еще одна группа казаков-до-
бровольцев. Теперь все бойцы 
объединившись, пройдут бое-
вое слаживание на одном из 
полигонов министерства обо-
роны России, а затем отправят-
ся в зону СВО.
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Взять на вооружение
ОПЕРАТИВНОЕ  СОВЕЩАНИЕ

Губернатор Волгоградской области Андрей Бочаров 
поставил задачи по подготовке учреждений региона к 
новому учебному году, а также – к открытию сразу 94 
новых образовательных объектов — ключевые вопросы 
рассмотрены на оперативном совещании.

ВСЁ  ДЛЯ ФРОНТА,  ВСЁ  ДЛЯ  ПОБЕДЫ

«Vера Zа наших»«Vера Zа наших»
В городе Волжском Волгоградской области уже более полутора лет действует народное 
движение «Vера Zа наших». Создано оно на базе Духовно-культурного центра имени 
Пророка Мухаммада, который находится на острове Зелёном, где волжане всех наци-
ональностей помогают участникам специальной военной операции. С инициативой 
выступили наши земляки – участники СВО, а поддержали их руководители местных 
национальных диаспор, общественные организации, представители казачества. Поз-
же откликнулись и другие активные жители Волжского. Ответственным за это направ-
ление стал заместитель муфтия Волгоградской области по взаимодействию с обще-
ственными организациями и внутренней политике Чехославходжа АБСАМАТОВ. Он 
и рассказал журналисту «Волжской правды» Елене ДУНЮШКИНОЙ о том, что удалось 
сделать за это время.

УАЗ И ПРОДУКТЫ
Так получилось, что народ-

ное движение «Vера Zа наших» 
образовалось накануне 80-ле-
тия Победы в Сталинградской 
битве. Его основатели считают 
такую близость дат неслучай-
ной. В декларации, которая 
была принята на первом орга-
низационном совещании, они 
объяснили патриотическую 
идею, которая ими двигала: 
«Мы, граждане Российской 
Федерации, представители му-
сульманской и христианской 
конфессий, носители духов-
ных ценностей авраамических 
религий, наследники славных 
предков, одержавших победу 
над фашизмом в Великой От-
ечественной войне, движимые 
желанием искренне и беско-
рыстно служить своей стране, 
стремясь внести вклад в дело 
защиты Отечества, интересов 
России и её народа, для при-
ближения неизбежной победы 
над врагом нашего государства 
заявляем о создании народного 
движения «Vера Zа наших»».

По словам Чехославходжи 
Абсаматова, помимо задачи 
поддержать участников спецо-
перации на Украине, активисты 
преследовали ещё одну, не 
менее важную цель – объеди-
ниться и консолидировать об-
щество.

– На пятничной молитве в 
Духовно-культурном центре 
имени пророка Мухаммада 
было объявлено, что начал-
ся сбор средств, и прихожане 
активно откликнулись на этот 
призыв, – вспоминает заме-
ститель муфтия. – И тогда на 
линию фронта был отправлен 
автомобиль УАЗ и продуктовые 
наборы.

Затем стали поступать 
просьбы от волонтёров, кото-
рые были связанны с воинами, 
а также от самих солдат, при-

чём из разных подразделений. 
И местные активисты стара-
лись их выполнить в кратчай-
шие сроки. Национальные 
диаспоры помогали деньгами, 
продуктами и другими необхо-
димыми вещами.

ТЕПЛО ИЗ ДОМА
– Очень помогла азербайд-

жанская диаспора, а прошед-
шей зимой волжские казахи 
оперативно провели сбор по 
нашему региону и предоста-
вили одеяла и покрывала для 
переноски раненых ребят на 
линии фронта, – рассказывает 
Чехославходжа Абсаматов.

Не остались в стороне педа-
гогический коллектив и учени-
ки кадетской школы. Во время 
проведённой там акции удалось 
собрать два мешка перчаток, 
чтобы у бойцов не мёрзли руки. 
Девчонки и мальчишки прино-
сили консервы и непортящиеся 
продукты, а ещё написали сол-
датам письма. Эстафету добра 
поддержали и ребята из Волж-
ского социально-реабилитаци-
онного центра – они передали 
участникам СВО сладости, а 

также свои поделки и рисунки.
А женщины из первичной 

ветеранской организации 25 
микрорайона Волжского и Об-
щества инвалидов решили 
подарить ребятам «тепло из 
дома» – сотню шерстяных но-
сков, которые связали своими 
руками.

Накануне 2024 года акти-
висты помогали отряду ОМОН 
«Сталинград». А в начале июля 
через волонтёров отправили 
духовную литературу для му-
сульман, которые находятся в 
госпиталях Луганска и Росто-
ва. Активисты обратились к 
народному движению «Vера Zа 
наших» после того, как переда-
ли раненым солдатам право-
славные книги и получили от их 
однополчан-мусульман запрос 
на подобные издания, но уже 
другой авраамической религии.

НАС УЧИТ ИСТОРИЯ
– Мы не делим наших бой-

цов ни по национальному, ни 
по религиозному признаку, 
поэтому наше движение и по-
лучило такое название. Мы все 
живём в одной стране, которая 

для всех нас является Родиной. 
Специальная военная операция  
для нас – не просто слова. У 
каждого из нас там находится 
либо родственник, либо друг, 
либо просто знакомый. И мы 
объединяемся ради страны, 
ради будущего процветания. 
Вместе мы внесём вклад в об-
щую победу. Мы вместе, мы 
едины, так было и так будет 
всегда – этому учит история!

В Волжском Духовно-куль-
турном центре предложили 
прихожанам, которые приходят 
на пятничную молитву, жертво-
вать в этот день недели по 100 
рублей на помощь участникам 
СВО. Так постепенно наби-
рается определённая сумма, 
которая затем при запросе во-
лонтёров или бойцов тратится 
на необходимую помощь.

Активисты-мусульмане ор-
ганизовали страничку в ВКон-
такте и Телеграм-канале, где 
сообщают о новых сборах и пу-
бликуют фото- и видеоотчёты о 
покупке и передаче адресатам 
необходимых вещей…

Город Волжский,
Волгоградская область.

ЗНАК  ОТЛИЧИЯ

Живы надеждой и веройЖивы надеждой и верой
Медали «Волонтеру России» вру-
чили представителям националь-
ных общин и общественным дея-
телям Волгоградской области.

В этом году престижной награды 
удостоились 15 жителей региона, 
среди которых были жители Волж-
ского и Волгограда, за участие в 
сборе гуманитарной помощи и ее 
доставку землякам, находящимся на 
линии соприкосновения, и жителям 
освобождённых территорий.

В  Центре культуры и искусства 
«Октябрь» медали «Волонтёру Рос-
сии» глава города Волжского Игорь 
Воронин вручил председателю Вол-
гоградского областного Дома друж-
бы Казбеку Фарниеву, обществен-
ному деятелю и блогеру Алексею 
Ульянову, председателю «Союза 
женщин города Волжского» Светлане 
Винокуровой, заместителю предста-
вителя Главы Чеченской республики 
Волгоградской области Тамерлану 
Носаеву, председателю ОО Нацио-

нально-культурная автономия наро-
дов Дагестана города Волгограда 
Абдулвагабу Джалилову, неравно-
душной волжанке Марии Васюковой, 
председателю национально-куль-
турной автономии Афганистана г. 
Волгограда Абдулу Манан Шер Али 
(награду получал его сын), постоян-
ным участникам помощи фронту и 
жителям Донбасса Андрею Суслину 
и Анне Бурковой (награду получал 
ее сын) и советнику главы Волжского 
Юрию Дуднику. 

— Когда мы были в батальоне 
«Алания», — поделился Казбек Фар-
ниев, — где самостоятельно делают 
квадрокоптеры, мы увидели, что ра-
бота идёт на старинных 3D-принте-
рах, которых для изготовления одно-
го дрона нужно аж десять штук. Юрий 
Дудник об этом узнал, переговорил с 
мэром Волжского Игорем Ворони-
ным, и тот подарил бойцам новый и 
самый современный 3D-принтер, ко-
торый в десятки раз мощнее имею-
щихся у них, и который справляется с 

изготовлением квадрокоптера один. 
Мы также хотим помочь и батальону 
«Терек» в закупке такой важной тех-
ники. Сейчас собираем средства на 
два таких агрегата. Планируем везти 
гуманитарный груз в Сирию. Игорь 
Николаевич Воронин заявил, что по-
летит с нами и будет лично сопрово-
ждать этот груз. Такого смелого мэра 
я еще не встречал. Он с января это-
го года внёс очень большой вклад в 
наше общее дело поддержки СВО. 
Огромное ему за это спасибо!

Подытожил большую работу во-
лонтёров генеральный директор 
группы компаний «Волжскрезина-
химторг», советник главы города 
Волжского по вопросам религии 
и помощи военнослужащим СВО, 
председатель Совета отцов города 
Волжского Юрий Дудник:

— За этот год совместно с вол-
гоградским Домом дружбы мы от-
везли 27 конвоев на сумму более 20 
миллионов рублей. А общих конвоев 
– ровно 108! Это миссии, которые 

мы провели на освобожденных тер-
риториях. Более 2,5 тысячи тонн гру-
за! Представляете, какая это мощь. 
Огромное спасибо всем волжанам, 
которые принимали участие в фор-
мирование конвоев, за их неравно-
душие. Низкий поклон предпринима-
телям, которые финансировали наши 
выезды, ведь это огромные вложе-
ния! Только недавно мы вернулись из 
72-й штурмовой бригады. Там служат 
250 волжан и 80 волгоградцев. Ре-
бята передают всем благодарность! 
На этой церемонии присутствует сын 
Анны Бурковой, которая с начала 
СВО организовала на освобожден-
ных территориях 4 приюта в Мариу-
поле и Лисичанске. 1200 человек она 
каждый день кормит! Это более мил-
лиона рублей ежедневно, которые 

наши волжане и волгоградцы всех 
народностей и конфессий собрают по 
копеечке… Люди вахтами ездят туда 
и помогают совершенно бесплатно. 
Врачи, волонтёры, все. Сейчас они 
готовят к открытию еще один приют 
в Херсоне на 400 человек. Там после 
размыва плотины очень тяжёлая си-
туация. Люди живут в землянках. И 
наша помощь очень кстати!

Добавим, эта торжественная це-
ремония укрепила нашу веру и на-
дежду, что в каждой горячей точке 
одержит верх не сила оружия, а неру-
шимая дружба народов, исторически 
сложившаяся в России за многовеко-
вую историю нашего Отечества.

Город Волжский
Волгоградская область

К школе готовы?

До начала нового учебного года остается меньше месяца. Гу-
бернатор Волгоградской области на оперативном совещании ак-
центировал внимание на необходимости активизировать работу 
межведомственных комиссий муниципальных образований по под-
готовке образовательных учреждений.

«В том числе необходимо в плановые сроки завершить все 
ремонтные работы на объектах образовательных учреждений, на 
пришкольных и прилегающих территориях, дорожно-транспортной 
инфраструктуре. Подготовить к открытию и началу занятий в но-
вом учебном году две новые школы в городе Волгограде; три новых 
школьных «Кванториума»; 72 центра цифрового и гуманитарного 
образования «Точка роста» в сельских школах, которые предоста-
вят детям и подросткам возможность получать новые знания и на-
выки; а также открыть в 17 школах региона специализированные 
классы и кружки по обучению работе с беспилотными летательны-
ми аппаратами, — обозначил задачи Андрей Бочаров. — Средства 
на эти цели предусмотрены в полном объеме».

Также глава области поручил в ходе работы по подготовке к но-
вому учебному году:

— обеспечить в полном объеме школьников и школы современ-
ными учебниками и учебными пособиями;

— отдельное внимание уделить подготовке пищеблоков к на-
чалу нового учебного года и организации бесперебойного питания 
для школьников;

— в установленные сроки завершить работы по противопожар-
ной и антитеррористической защищенности учебных заведений;

— на постоянной основе проводить мониторинг стоимости 
школьной формы и школьных принадлежностей в розничной тор-
говле — провести с привлечением контрольно-надзорных структур 
рейдовые мероприятия в торговых сетях.

ЗАКОН  И  ПОРЯДОК

Как сообщила нашей редакции помощник начальника 
Управления по взаимодействию со СМИ - начальник 
пресс-службы Управления Росгвардии по Волгоградской 
области Екатерина Паренченкова, сотрудники вневе-
домственной охраны Росгвардии доставили в отделы 
полиции граждан, подозреваемых в противоправных 
действиях, для дальнейшего разбирательства.

Всегда на страже

В Советском районе города Волгограда росгвардейцы получи-
ли сообщение о срабатывании кнопки тревожной сигнализации в 
строительном супермаркете. Прибыв на место, правоохранители 
задержали 18-летнего жителя Республики Калмыкия за кражу си-
лового кабеля на сумму более 10 тысяч рублей.

В городе Жирновске росгвардейцы задержали 31-летнего 
местного жителя, который подозревается в совершении мошен-
ничества в отношении 74-летней пенсионерки. По версии след-
ствия, злоумышленник обратился к потерпевшей с предложением 
о покупке принадлежащего ей автомобиля на сумму 200 тысяч 
рублей. Получив ключи от автомобиля и документы на него, муж-
чина незаметно изъял из переданных денег 150 тысяч рублей, по-
сле чего скрылся. 

А в городе Камышине сотрудники вневедомственной охраны 
задержали 45-летнего мужчину, который похитил банковскую 
карту у 64-летней пенсионерки, с помощью которой оплатил ряд 
покупок в супермаркетах на сумму около 5 тысяч рублей. В этом 
же городе задержали и 23-летнего  подозреваемого, который по-
хитил из квартиры своей знакомой мобильный телефон и пред-
меты одежды.

Братья ушли за Победой
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Михайловка:  
наша память

Вера Кочетова – координа-
тор Михайловского отделения 
«Бессмертного полка», Алек-
сандр Кунченко – краевед, 
специалист по поиску сведений 
о Великой Отечественной войне, 
Александр Харланов – атаман 
хутора «Сухов-2» обсудили кон-
цепцию проекта «Михайловка: 
наша память». Эту работу ее 
авторы планируют представить 
на первый конкурс грантов Пре-
зидентского фонда культурных 
инициатив 2025 года. По итогам 
встречи краеведы подписали 
обращение в адрес коллектива 
Михайловского краеведческого 
музея с просьбой координиро-
вать создание электронной базы 
данных об участии земляков в 
событиях Великой Отечествен-
ной войны.

Подробнее об этом про-
екте нам рассказала главный 
хранитель фондов Михайлов-
ского краеведческого музея 
Анастасия ПЕТУХОВА.

- Суть проекта «Михайловка: 
наша память» в том, чтобы из 
всех возможных источников ин-
формации, а на данный момент 
это открытые базы данных в ин-
тернете, например, обобщённый 
электронный банк данных о со-
ветских воинах, погибших в годы 
Великой Отечественной войны 
«Мемориал», «Память народа», 
«Подвиг народа», «Бессмертный 
полк» и другие сайты о Великой 
Отечественной войне, а также – 
из музеев, семейных архивов, из 
личных фондов краеведов, кото-
рые давно занимаются поиском, 
собрать максимально полную 
базу данных об участниках Ве-
ликой Отечественной войны, ко-
торые так или иначе были связа-
ны с современной территорией 
городского округа город Михай-
ловка. В годы войны территория 
нашего района была меньше. 
Сейчас он включает в себя всю 
территорию бывшего Раковско-
го района и немного территории 
бывшего Калининского и Комсо-
мольского районов. Фронтовики, 
которые призывались военкома-
тами этих районов, на данный 
момент, как бы ничьи. Поэтому 
мы включим их в создаваемую 
нами базу данных. Это будет не 
печатное издание, а доступный 
каждому интернет-ресурс.

- То есть это будет наибо-
лее полная база данных 
о людях, проживающих в 
годы войны на территории 
современного Михайлов-
ского района?
- Да, мы хотим в карточку 

каждого нашего фронтовика 
включить максимум имеющихся 
о нем сведений. Если в наград-
ном листе или в похоронке ука-
заны члены семьи, место прожи-
вания бойца, то эти данные мы 
тоже будем включать. То есть 
это будет полноценный генеа-
логический источник, помимо 
всего прочего, для исследова-
ния истории своей семьи. Мы 
обратимся к Центру документа-
ции новейшей истории Волго-
градской области, где хранятся 
записи райкомов, исполкомов, 
колхозные документы, по кото-
рым мы постараемся расширить 
биографию каждого фронтови-
ка. И тогда каждый желающий 
сможет узнать более подробную 
информацию о своем родствен-
нике.

- Анастасия Ивановна, в 

чем будет отличие ваше-
го ресурса от других, уже 
имеющихся?
- В нашем интернет-ресур-

се будут не только фронтовики, 
но и те, кто трудился здесь, в 
тылу, в госпиталях, в частях, на 
строительстве аэродромов, на 
разгрузке и погрузке боеприпа-
сов, те, кто был как-то отмечен 
за свой труд в период Великой 
Отечественной войны. На тер-
ритории Михайловки боевых 
действий не было, но мы были 
ближайшим тылом. Здесь были 
аэродромы, передвигались во-
енные части, у нас было тыло-
вое обеспечение гвардейских 
минометных частей и по нашей 
территории подвозили к ним 
боеприпасы. А на станции Ра-
ковка была нефтебаза, которая 
обеспечивала горючим Донской 
фронт. Но об этом мало кто 

знает. И если выйти на улицу и 
спросить у местных жителей, что 
им известно о военных событиях 
в нашем городе, то, скорее все-
го, кто-нибудь вспомнит лишь, 
то что у нас были госпитали и 
бомбили город. Многие дума-
ют, что раз боевых действий не 
было, значит и война не сильно 
коснулась наших жителей. Этот 
стереотип нам тоже хотелось 
бы изменить. Также мы хотим 
описать хронологию военных 
действий, рассказать о судьбах 
наших земляков на фронтах, 
начиная с первого дня Великой 
Отечественной войны и до ее 
окончания.

- Какова основная аудито-
рия вашего музея?
- Это школьники и студенты. 

В прошлом году к нам в музей 
пришло 8900 человек, из них 
более 4000 приходили именно 

НАРОДЫ  ВМЕСТЕ  СКВОЗЬ  ГОДА

Чужих детей не бывает
Межнациональная команда Волгоградской областной 
общественной организации развития культуры «Дом 
Дружбы» в рамках проекта «Народы вместе сквозь года» 
доставила продукты питания и вещи первой необходи-
мости в приюты Херсонской и Запорожской области.

В этих учреждениях сейчас проживает много детей, оставших-
ся без родителей. Представители Дома Дружбы пообщались с 
ребятами, поиграли в игры, обменялись друг с другом душевным 
теплом. Важно быть рядом со СВОими. 

При подготовке к поездке большую помощь и поддержку ока-
зал глава города Волжского Игорь Воронин, фонд «Доброволец», 
Юлия Старкова, Галина Шохина, Юрий Орлов, Павел Целков-
ский, казаки помогли в погрузке гуманитарного груза.

Дом Дружбы - Волгоград в течение всего времени проведения 
специальной военной операции оказывает помощь, как жителям 
новых территорий, так и нашим военным. Всего сделано более 
100 выездов и доставлено больше 2,5 тысячи тонн гуманитарного 
груза в зону специальной военной операции.

на военные экспозиции. Думаем 
обновить наши военные залы, 
сделать их более интересны-
ми, более привлекательными и 
зрелищными, чтобы наш музей 
оставлял у посетителей глубокие 
впечатления, которые мы закре-
пим возможностью обращения 
к электронному ресурсу. Прямо 
здесь, в музее, наши посетители 
по базе данных найдут полную 
информацию о своих близких 
родственниках. Так они смогут 
не только посмотреть экспози-
цию, но и почувствовать свою 
сопричастность с событиями 
Великой Отечественной войны. 
Это новшество – связь музейной 
экспозиции и электронной книги 
памяти – я не видела ни у кого.

- Насколько актуален этот 
проект?
- На сегодняшний момент 

мы собрали анкеты жителей 
нашего города в возрасте от 12 
до 65 лет, которые отвечали на 
несколько простых вопросов 
как раз об актуальности нашего 
проекта. В итоге 99 процентов 
опрошенных считают важным 
сохранение памяти об участ-
никах войны, 98 процентов 
считают, что эта информация 
должна быть общедоступной, 95 
процентов опрошенных хотели 
бы видеть историю своих пред-
ков-ветеранов в музее. То есть 
эти данные подтверждают акту-
альность и важность задуманно-
го нами проекта. 

- Кто будет воплощать этот 
проект?
- Это большая командная ра-

бота, которая требует от каждо-
го из нас определенных знаний 
и усилий. Весь коллектив музея, 
наши краеведы, все наши пар-
тнеры, в том числе СКО «Михай-
ловский юрт» и наша областная 
газета «Казачий Кругъ», будут 
вносить свой вклад в такое нуж-
ное и важное дело. 

Беседовала 
Светлана ЖДАНОВА.

Фото из архива Михайловского 
краеведческого музея.

Тыл – это
половина Победы
Как нам сообщил руководитель общественной организа-
ции «Дом дружбы» Казбек Фарниев, не успев вернуться 
из командировки, команда «Дома дружбы» вновь отпра-
вились в путь. И по традиции, конечно, к бойцам на пози-
ции специальной военной операции.

Передали нашим землякам 130 огнетушителей. Это был за-
прос от парней одной из войсковых частей. Военнослужащие 
отметили, что средства тушения огня особенно необходимы в 
период дислокации в лесах. Из-за артобстрелов и прилетов с 
использованием дронов часто возникают возгорания деревьев и 
травы, последствия которых необходимо оперативно ликвидиро-
вать.

Привезли ребятам также воду и арбузы. Но самой главной со-
ставляющей нашей посылки были нательные крестики – пусть 
Бог поможет нашим парням победить зло в виде укронацистов и 
вернуться домой!

Стоит отметить, что сегодня среди бойцов, которые находятся 
на передовой, более трех тысяч мобилизованных наших земля-
ков – жителей Волгоградской области. Команда «Дома дружбы» 
сердечно благодарит всех, кто принял участие в сборе гумани-
тарного груза для наших ребят!

Михаил КАПУСТИН

БОЙ В ИЗЛУЧИНЕ ДОНА

Сражались мы в излучине реки.
Нас, как пружину, немцы к Дону жали
И били, били... Получая тумаки,
Мы матюкались и сжимали кулаки,
И мысленно любимых женщин обнимали.

Ни деревца вокруг, ни бугорка
В степи: как на ладони матушка-пехота.
Песчаный берег лижет тёплая река.
Жара. К воде невольно тянется рука,
Чтоб остудить ствол раскалённый пулемёта.

Сорокопятка, да трофейный пулемёт,
Да трёхлинейка образца русско-японской...
Наш арсенал скорей музею подойдёт.
Ах, если б знать, что здесь нас ждёт,
Прижатых к берегу в излучине придонской.

Что было дальше трудно вспоминать,
Хотя тот бой, закрыв глаза, я часто вижу.
Мы жизнь клялись недёшево отдать,
Чтоб, подыхая, враг сумел понять:
Война в России – не прогулка по Парижу.

УНИКАЛЬНЫЙ  ПРОЕКТ

Коллектив Михайловского краеведческого музея и краеведы-общественники задумали создать доступный каждому 
жителю нашей страны интернет-ресурс о земляках – михайловцах – участниках Великой Отечественной войны.

Коллектив Михайловского краеведческого музея

« Прямо здесь, в музее, наши посетители по базе 
данных найдут полную информацию о своих близких 
родственниках. Так они смогут не только посмотреть 
экспозицию, но и почувствовать свою сопричастность 
с событиями Великой Отечественной войны.  
Это новшество – связь музейной экспозиции  
и электронной книги памяти я не видела ни у кого.
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Михайловка:  
наша память

В городе Котельниково Волгоградской области живёт замечательный поэт казачьего рода-племени, о котором, как мне кажется, 
стоит рассказать читателям газеты «Казачий Кругъ». Он пишет замечательные стихи. На днях ушёл «за ленточку» третий по счёту 
сборник нашего Союза военных писателей «Zа нас», где опубликованы стихи Михаила Капустина о Родине, о СВО, о Победе.

С уважением, 
Марина Николаевна УРУСОВА,  библиограф библиотеки-филиала № 17 имени М.А. Шолохова.

В редакцию газеты «Казачий Кругъ»
ТВОРЧЕСТВО  НАШИХ  ЧИТАТЕЛЕЙ:  ПОЭТ-КАЗАК  МИХАИЛ  КАПУСТИН ГОТОВИМСЯ  К  ТЕАТРАЛЬНОМУ  СЕЗОНУ

Приятное обновление
Волгоградский музыкально-драматический казачий те-
атр получил новое звуковое оборудование, приобретён-
ное в рамках национального проекта «Культура».

Новый, 32-й театральный сезон в театре пройдёт с новым высо-
кокачественным звуковым сопровождением, а музыкальная состав-
ляющая спектаклей и концертов получит новые звуковые краски, 
позволит поднять качество постановок на новый уровень.

Среди приобретённого музыкального оборудования – системы 
коммутации, микшерные пульты, радиосистемы и многое другое, что 
соответствуют современным требованиям воспроизведения звука, 
создания и музыкального оформления спектаклей. Более насыщен-
ные и сложные звуковые эффекты, уникальные звуковые пейзажи, 
создаваемые для каждой постановки, расширят возможности театра 
и позволят режиссёрам и актерам реализовать творческий потенци-
ал каждого.

Пойду в строю и буду 
петь по-русски…  

Михаил Алексеевич Капустин родился 14 
января 1958 года в хуторе Пронин Серафи-
мовичского района Сталинградской области. 
С 1982 года проживал в хуторе Нагольный Ко-
тельниковского района. В настоящее время 
живёт в городе Котельниково. Работает учите-
лем истории и естествознания в средней школе  
№ 5. Награждён Почетной Грамотой Министер-
ства образования и науки РФ.

Первое стихотворение написал в 16 лет. Счи-
тает, что работать со Словом нужно постоянно, 
поэтому практически каждый день встречает но-
вым произведением. 

Михаил Капустин – член литературного объ-
единения «Белая ворона» в Котельниково и 

Волгоградской областной общественной орга-
низации «Союз военных писателей». Автор по-
этических сборников «Котельниковские зори» 
(2008), «Сердцу милый лазоревый край» (2012), 
«Напропалую» (2023). 

Капустин – поэт разноплановый. Ему оди-
наково легко даются пейзажные зарисовки, 
любовная лирика, юмористические и сатириче-
ские стихи, описания тяжёлых времён истории 
казачества, размышления о судьбе Родины и 
солдат России. Свои стихи он группирует в ци-
клы «Небесная конница» – о казачестве, «Где ты, 
Родина?» – о родном крае, «Мамины глаза», «О, 
женщина», «О Боге, жизни и себе», «Поклон вам, 
солдаты России», «Za нас»...

Михаил КАПУСТИН

БОЙ В ИЗЛУЧИНЕ ДОНА

Сражались мы в излучине реки.
Нас, как пружину, немцы к Дону жали
И били, били... Получая тумаки,
Мы матюкались и сжимали кулаки,
И мысленно любимых женщин обнимали.

Ни деревца вокруг, ни бугорка
В степи: как на ладони матушка-пехота.
Песчаный берег лижет тёплая река.
Жара. К воде невольно тянется рука,
Чтоб остудить ствол раскалённый пулемёта.

Сорокопятка, да трофейный пулемёт,
Да трёхлинейка образца русско-японской...
Наш арсенал скорей музею подойдёт.
Ах, если б знать, что здесь нас ждёт,
Прижатых к берегу в излучине придонской.

Что было дальше трудно вспоминать,
Хотя тот бой, закрыв глаза, я часто вижу.
Мы жизнь клялись недёшево отдать,
Чтоб, подыхая, враг сумел понять:
Война в России – не прогулка по Парижу.

Разрыв отбросил вдруг меня назад
Шагов на пять, а может быть на десять.
Мне повезло - удачно лёг снаряд,
И загремел я прямо в медсанбат,
Где и валяюсь, вот уже который месяц.

Друзья мои у Курска бьют врага,
И он, поджавши хвост, бежит назад отныне.
Боюсь, весной, когда окрепну на ногах,
Фашист ещё сильней ударится в бега,
Да так, что не успею я добить его в Берлине.

ОККУПАНТ
«Благодарной» Европе...

Не говорю я бегло по-французски,
Меня не понял бы и немец Кант...
Ату меня, ату меня - я русский
И потому, конечно, оккупант.

Но ведь не я в Америке ухлопал
Всех краснокожих в радостном чаду.
Подумаешь, я просто спас Европу
Когда-то там, в двенадцатом году.

Публикацию подготовила
Марина УРУСОВА,

казачка СКО «Станица Воскресенская», член Волгоградской региональной организации Российского 
Союза профессиональных литераторов и ВООО «Союз военных писателей».

Не от австрийских войск и прусских
Бежал тогда хвалёный Бонапарт...
Ату меня, ату меня - я русский
И потому жестокий оккупант.

А кто во власть открыл Адольфу двери?
Кто в Мюнхене ему ручонки жал?
Не я сжигал в Освенциме евреев,
Не я его nacht Osten направлял.

Никто из вас не выдержал нагрузки -
Ни польский пан и ни парижский франт...
Ату меня, ату меня - я русский,
Безжалостный, кровавый оккупант.

Теперь себе вы отрастили зубы
И сбились в стаю шавок дворовЫх.
Кто мною был спасён, кусает губы -
Мол, ожидали мы спасенья от других.

В великий день, в день радости и грусти,
Надев на грудь Георгиевский бант,
Пойду в строю и буду петь по-русски,
Как спас Европу русский оккупант.

К юбилею Шукшина
Волгоградский музыкально-драматический казачий те-
атр готовит премьеру новой лирической комедии «Ма-
карыч» по мотивам произведений Василия Макаровича 
Шукшина.

Спектакль, посвящённый 
95-летию со дня рождения пи-
сателя, режиссёра и актёра Ва-
силия Шукшина, увидит свет в 
начале 2025 года. Режиссёр-по-
становщик спектакля Олег Скив-
ко, известный по премьерным 
комедиям Казачьего театра ми-
нувшего сезона — «Покровские 
ворота» и «Невероятные приклю-
чения Тома Сойера».

Отметим, что таким образом наш Казачий театр примет эста-
фету от Самарского художественного театра, который во время 
гастрольного тура в Волгограде представил зрителям комедию по 
рассказам Василия Шукшина «Здорово, родня!» также в постановке 
Олега Скивко. В спектакль вошли рассказы писателя «Непротивле-
нец Макар Жеребцов», «Петька Краснов рассказывает», «Сельские 
жители», «Сапожки», «Мой зять украл машину дров», «Микроскоп», 
«Степка».

ВСТРЕЧА  ЗЕМЛЯКОВ

Тепло родного дома
В районном сообществе «Тепло из дома» Кумылженского района Волгоградской области состоялась теплая встре-
ча, которую организовали председатель Кумылженского отделения Общероссийской общественной организации 
«Российский союз ветеранов Афганистана» А.А. Курин и председатель районного совета ветеранов Т.Г. Малахова, с 
участниками специальной военной операции, находящимися в настоящее время в отпуске.

А.А. Курин вручил медали от 
Союза ветеранов Афганистана 
участникам СВО Андрею Губареву 
из хутора Никитинского, Сергею 
Шилину из хутора Суляевского, 
Артему Рудову и Олегу Фроло-
ву из станицы Кумылженской, а  
Т.Г. Малахова вручила бойцам по-
дарки.

Слова признательности нашим 
землякам за мужество и героизм, 
пожелания скорейшего возвра-
щения домой с победой выразили 
заместитель главы района по со-
циальным вопросам Ю.Н. Куликов, 
атаман СКО «Кумылженский юрт» 
В.М. Подтелков, инструктор пун-
кта отбора на военную службу по 
контракту А.Г. Вартанов. Стихот-
ворение собственного сочинения 
для дорогих гостей прочитала ру-
ководитель волонтёрской группы 
«Тепло из дома» Е.М. Триполева, а 
руководитель штаба «Мы вместе» 
и Т.Г. Малахова рассказали о ра-
боте волонтёров района.

ВОЕННО-ПОЛЕВЫЕ  СБОРЫ

Бой на «корабле»
Региональное отделение «Союза казаков-воинов Рос-
сии и зарубежья» в Волгоградской области и станичное 
казачье общество «Сергиево-Михайловская» провели 
Вторые региональные военно-полевые сборы казаков и 
казачьей молодежи Волгоградской области.

Активное участие в сборах 
приняли казаки и казачки хутор-
ского казачьего общества «Ни-
колаевская слобода», а также 
из других станичных казачьих 
обществ Волгоградской области.

План проведения военно-по-
левых сборов был построен на 
основе военно-тактической игры 
с тщательно проработанным 
сценарием. На общем построении торжественную присягу приняли 
новоиспеченные казаки и кадеты. Также прозвучал приказ Верхов-
ного атамана СКВРиЗ Николая Дьяконова о присвоении очередного 
казачьего чина «подъесаул» атаману станицы «Сергиево-Михайлов-
ская» Андрею Амелину. На построении атаман регионального отде-
ления СКВРиЗ, казачий полковник Виктор Селезнев вручил медаль 
«Тыл – фронту» отцу, сын которого – Александр Пшеничный,  погиб 
при доставке гуманитарного груза в зону СВО, после чего память 
Александра казаки почтили минутой молчания.

Затем участники отправились на место проведения военно-поле-
вых сборов, где начался их первый этап – военно-тактическая игра с 
применением страйкбольного оружия. Второй этап сборов состоял 
из личных соревнований по ножевому бою, стрельбе из пневмати-
ческой винтовки, по рубке казачьей шашкой и рукопашному бою на 
«корабле». Участники игры продемонстрировали неплохую физиче-
скую подготовку и навыки владения казачьим вооружением.

Дмитрий ЛАВРЕНОВ.



Игра объединила более 240 
участников из Волгоградской, 
Астраханской, Ростовской, 
Запорожской, Херсонской об-
ластей, Краснодарского края, 
Адыгеи, Калмыкии, Крыма, Се-
вастополя, ДНР и ЛНР. Коман-
дующим финала Всероссийской 
военно-спортивной игры «Зар-
ница 2.0» Южного федерального округа назначен директор Волго-
градского филиала Центра «ВОИН» Игорь Воробьев.

По информации областного комитета образования, науки и мо-
лодёжной политики, с 4 по 8 августа победители региональных эта-
пов игры боролись за право представлять ЮФО во всероссийском 
финале, который состоится в сентябре также в Волгограде.

Чтобы определить сильнейшего, участники прошли интеллекту-
альные и спортивные испытания, где продемонстрировали навыки 
выживания в экстремальных ситуациях, оказания первой помощи, 
управления и противодействия БПЛА, стрельбы, свою физическую 
подготовку, знания основ государственности, военной истории, об-
щевойсковую грамотность. Также молодые люди посетили Мама-
ев курган и музей-панораму «Сталинградская битва». Кроме того, 
для них прошли встречи «Диалог с Героем», интеллектуально-раз-
влекательные игры.

«Зарница 2.0» прошла в оборонно-спортивном лагере «Аван-
гард», где создана необходимая инфраструктура для проведения 
таких масштабных мероприятий. Организаторами игры выступили 
региональное отделение «Движения Первых» совместно с центром 
патриотической и поисковой работы «Авангард», региональным 
центром «Воин» при поддержке областного комитета образования, 
науки и молодежной политики. 
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Здесь сказка 
стала былью
Согласитесь, это редкая удача для человека, если его увлечение становится про-
фессией. Здорово заниматься делом, от которого заряжаешься энергией, получа-
ешь удовольствие. И сегодня мы хотим познакомить читателей с таким счастли-
вым человеком.

Знакомьтесь: Марина ШЕВЧЕНКО, 
руководитель конноспортивного клуба 
«Орфей», хозяйка коня по кличке Орфей, 
казачка из города Михайловка Волгоград-
ской области.

Лошадьми Марина интересовалась с 
самого раннего детства: смотрела про них 
фильмы, читала книги. И, несмотря на то, 
что всегда было много других интересов и 
увлечений, лошади стали делом ее жизни.

- Первый опыт общения с лошадьми у 
меня был в 13 лет, – рассказывает Марина. 
– Два года я занималась в конном клубе, 
после чего решила создать свой собствен-
ный. В течение пяти лет мы с единомыш-
ленниками плотно занимались реализаци-
ей этого проекта. И только 2 года назад, 
достигнув немалых успехов, мы вышли на 
новый уровень работы, когда можем от-
крыть свои двери для всех.

- Сложно ли руководить конным клу-
бом? Был ли пример для подража-
ния?
- А как Вы думаете, сложно ли заставить 

работать всадника и лошадь командно? 
Выстраивание фундамента их психоэмоци-
ональной работы друг с другом занимает 
ни один день. Воспитывая Орфея, для меня 
главной целью обучения было подстроить 
его поведение под каждого человека с раз-
личными чертами характера, уровнем под-
готовки и отношением к делу. В своей рабо-
те я никогда не хотела никому подражать. 
Меня всегда привлекала самобытность и 
нестандартная система обучения, мне хоте-
лось дать людям другое восприятие лоша-
ди и конного спорта в целом.

- С какими трудностями пришлось 
столкнуться?
- Главная трудность – это выбор ло-

шади-компаньона, с которой работа сло-
жилась бы должным образом, с которой 
мы будем одним целым. Мне нужен был 
идеальный вариант, при котором я бы во-
плотила в жизнь самые невероятные идеи. 
Мне нужна была лошадь-партнер, с ко-
торой можно пройти и огонь, и воду, и на 
меньшее я не готова была соглашаться. 
Перебрав огромное количество вариантов, 
и просмотрев более сотни лошадей, выбор 
пал на Орфея, подходившего по всем моим 
критериям. Мы с ним стали лучшими не 
только по физическим и внешним данным, 
но и в полной отдаче в движении к нашей 
общей цели. Несмотря на то, что конкурен-
ция всегда есть и будет, это не является для 
меня трудностью, а служит лишь стимулом 
работать и развиваться.

- Расскажите об Орфее.
- О нем я могу говорить часами. Для на-

чала скажу так: я не воспринимаю его как 
просто лошадь, он является моим другом 
и партнером, он мой «ребенок», которого 
я люблю всей душой. И это взаимно, иначе  
не сложилась бы такая идеальная работа. 
Чтобы понять и почувствовать мощную 
энергетику Орфея, нужно один раз увидеть 
его, прикоснуться к нему. Он не только дает 
положительные эмоции, но и забирает не-
гативные – всю боль и тревогу. У него не-
вероятная самоотдача. Думаю, по большей 
части, мой конный клуб держится только на 
нем. Люди, которые привыкли восприни-
мать лошадь, как просто «покататься-по-
кормить-погладить» не смогут этого понять. 
Чаще всего всадники ездят в седле, но для 
того, чтобы лучше почувствовать и понять 
коня, его движения, мои ученики ездят без 
дополнительной амуниции. Это помогает 
ощутить его энергетику каждой клеточкой 
тела.

- Сколько лошадей в Вашем кон-
носпортивном клубе, и какой они по-
роды? 
- На данный момент у нас живут два за-

мечательных коня. Одного из них многие 
прекрасно знают и видели лично – это Ор-
фей, а второй пока мало известен публике, 

но не менее важен. С ним только начина-
ется работа, но в дальнейшем мы будем 
готовы представить его публике. Орфей - 
породы русский рысак, а второго пока мы 
держим в секрете.

- Марина, лошади чувствуют особое 
отношение к себе?
- Лошади чувствуют всё: настроение че-

ловека, внимание и заботу о них. Абсолют-
но так же, как и мы себя чувствуем в семье 
среди близких друзей.

- Характер лошадей различается?
- Характер у лошадей, так же как и у 

людей, разный, они совершенно не похо-
жи друг на друга, но все по-своему забав-
ны. Общие черты, конечно, присутствуют 
– мягкость и нежность, любознательность 
и работоспособность лошадей известны. 
Все это мы закладываем в них с раннего 
детства.

- Они испытывают чувство ревности?
- Без нотки ревности никуда.

- Марина, расскажите о своем тре-
нерском опыте.
- Начнем с того, кто такой тренер – это 

человек, дающий знания и опыт и перени-
мающий их от своих учеников. Каждая тре-
нировка, ученик это или лошадь для меня 
личности, и под них нужно выстроить так 
называемую «игру». А в этой «игре» тре-
неру не всегда достается ведущая роль, 
иногда он в роли эпизодической. Бывает, 
что от него требуется лишь незначительная 
деталь, меняющая полностью ход работы. 
Но бывает и наоборот. Словом, нужно все 
продумать и выстроить от начала до конца, 
собирая полную картину тренировки.

- С кем Вы занимаетесь?
- Я тренирую всех желающих. Кому-то 

нравится, а кто-то уходит. Воспитанников 
много, включая лошадей. Некоторые при-
шли к нам, когда мы были еще малоизвест-
ны в городе, а кто-то относительно недав-
но, но уже довольно ярко проявил себя.

- И есть результаты?
- Говорить про результаты пока еще 

рано, у всех они индивидуальны, но по-сво-
ему интересны. В любом случае, приобре-

тенный опыт моих воспитанников позволя-
ет мне ими гордиться.

- Есть ли какие-либо ограничения 
для занятий конным спортом?

- В моем клубе ограничений нет, есть 
определенные правила поведения, с ко-
торыми мы обязательно знакомим наших 
гостей. 

- Расскажите о своей команде.
- Моя команда на данный момент вре-

мени состоит из небольшого круга помощ-
ников, которые тоже решили связать свою 
жизнь с лошадьми, как когда-то это сде-
лала я. 

- Что вам дал конный спорт и обще-
ние с лошадьми?
- Конный спорт дал мне возможность 

поверить в то, что сказки могут превра-
щаться в быль. На самом деле из любого 
гадкого утенка может получиться прекрас-
ный лебедь. На собственном опыте, я по-
няла, что каждому из нас нужна хоть ка-
пелька веры и надежды. Многие привыкли 
смотреть только на результат и восхищать-
ся тем, как все получилось ровно, гладко и 
красиво. Но почти никто не задумывается 
о том, как человек к этому результату при-
шел, о тех трудностях и, порой, непреодо-
лимых препятствиях, которые встретились 
ему на пути.

- Марина, какие у Вас планы и о чем 
мечтаете?
- Планы и мечты на будущее, конечно, 

есть. Мне очень хочется оставить свой 
след в истории конного спорта и помочь 
людям обрести себя…

- От всей души мы желаем и Вам, и 
конному клубу «Орфей» успехов и 
побед! 

Беседовала 
Светлана ЖДАНОВА.

Фото из архива 
Марины Шевченко.

Михайловка.
Волгоградская область.

ОКРУЖНОЙ  ЭТАП  ВОЕННО-ПАТРИОТИЧЕСКОЙ  ИГРЫ

«Зарница 2.0»
В Волгоградской области прошел окружной этап воен-
но-патриотической игры «Зарница 2.0» для регионов 
Южного федерального округа.

ЗОЛОТОЙ  ЩИТ – КАЗАЧИЙ  СПАС

Быковские казаки 
посетили фестиваль
Как наша газета уже сообщала, в станице Кумылжен-
ская Волгоградской области завершился знаменитый 
фестиваль традиционной казачьей культуры «Золотой 
щит - казачий Спас».

От Быковского района участие в фестивале приняли атаман 
станичного казачьего общества Сергей Бунин, заместитель атама-
на Алексей Халанский, казачка Мария Протасова.

«Золотой щит — казачий Спас» является популярным и очень 
востребованным мероприятием среди казачества не только в 
Волгоградской области. Фестиваль стал праздником для казаков, 
площадкой для обмена опытом, патриотического воспитания под-
растающего поколения, преемственности культурных и воинских 
традиций русского народа, неотъемлемой частью которого являет-
ся российское казачество. 

Быковские казаки благодарят администрацию района за пре-
доставленный транспорт и водителя Владимира Мосиенко за безо-
пасную и комфортную поездку.

Елена НЕСТЕРЕНКО.
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Салат из кабачков  
и помидоров
Что потребуется: кабачок - 300 
г, помидоры - 300 г, петруш-
ка, оливковое масло, чеснок -  
1 зубчик, соль и перец - по вкусу.

Приготовление: кабачок наре-
зать кружочками и обжарить с 
обеих сторон по 2-3 минуты. Ког-
да кабачки остынут, нарезать 

их четвертинками. Нарезать помидоры и соединить с кабачками. 
Выдавить чеснок, посыпать солью, перцем, зеленью. Смешать с 
маслом. 

Салат с шампиньонами  
и овощами  

по-восточному
Что потребуется: шампиньоны 
- 250 г, помидоры - 1 шт. (круп-
ный),  огурцы - 1 шт.(крупный), 
салат, кинза, перец болгарский 
- 1 шт., чеснок - 3-4 зубчика, 
морковь - 1 шт., соевый соус - 1 
ст.л., кориандр - 1ч.л., красный 
молотый перец, соль - по вкусу, масло растительное - 3-4 ст.л., 
сок лимонный - 1 дес.л.

Приготовление: отправьте грибы на разогретую сковороду без 
масла, огонь при этом - средний. Когда немного выпарится влага, 
влейте соевый соус и добавьте зубчик рубленого чеснока. Посо-
лите и добавьте немного кориандра, так как грибы очень хорошо 
впитывают все ароматы именно на этом этапе. Помешивая, дер-
жите грибы на огне еще пару минут. Добавьте к ним морковь и 
жарьте еще три минуты. Нужно чтобы морковь оставалась аль-
денте, а грибы уменьшились в объеме, но не подгорели. Листья 
салата нарвите руками, кинзу порежьте. Все подготовленные 
ингредиенты вместе с грибами выложите в салатник. Добавьте 
чеснок, кориандр, красный перец, соль, лимонный сок или уксус. 
Нагрейте в сковороде растительное масло до дымка и сразу же 
полейте его на чеснок. Перемешайте и подавайте, салат с шам-
пиньонами и овощами по-восточному вкусен даже когда постоит.

Приятного аппетита!

С 14 по 27 августа православные верующие будут со-
блюдать Успенский пост. Он является одним из четырёх 
многодневных постов Православной Церкви и заверша-
ется праздником Успения Пресвятой Богородицы (28 
августа). В Успенский пост можно есть овощи, фрукты, 
крупы, грибы, хлеб, орехи, мёд. Из трапезы исключают-
ся яйца, мясные и молочные продукты. Рыба в Успен-
ский пост разрешается один раз — в праздник Преобра-
жения Господня (19 августа). Сегодня в нашей рубрике 
мы предлагаем рецепты вкусных блюд постной кухни.

КАЗАЧЬЯ  КУХНЯ
Рубрику ведет Светлана ЖДАНОВА

Овощное рагу  
с грибами

Что потребуется: лук - 1 шт., 
сельдерей стебли - 2 шт., мор-
ковь - 1 шт., чеснок - 2-3 дольки, 
перец болгарский - 1 шт., шам-
пиньоны - 500 г.

Приготовление: лук и морковь 
нарежьте достаточно крупно и 
обжарьте пару минут. Добавь-
те нарезанный перец и сельдерей. Вновь жарьте, помешивая, 
несколько минут. Положите нарезанные шампиньоны и снова 
обжарьте несколько минут. В конце приготовления добавьте на-
резанный мелко чеснок, соль и перец.

Лодочки из баклажанов  
с овощами в духовке
Что потребуется: баклажаны 
некрупные - 2 шт., кабачок 
(небольшой) - 1 шт.,  лук - 1 
шт., морковь - 1 шт., сладкий 
перец - 2 шт., помидоры - 2 
шт., сушеный орегано - 1 ч.л., 
сладкая паприка - 0,5 ч.л., 
чеснок - 3 зубчика.

Приготовление: баклажаны разрежьте вдоль пополам и акку-
ратно, чтобы не повредить стенки, ложечкой выньте мякоть, 
чтобы получились лодочки. На сковороде с растительным мас-
лом обжарьте лук и морковь, добавьте нарезанную мякоть ба-
клажанов и сладкий перец. Овощи не стоит готовить долго, до 
готовности, надо всего лишь довести их до мягкости. Кабачок 
и помидоры нарежьте небольшим кубиком и отправьте в сково-
роду, тушите пару минут, помешивая. Лодочки из баклажанов 
наполните тушеными овощами. В форму налейте 100-150 мл 
воды. Накройте фольгой и отправьте в духовку, разогретую до 
180 градусов, на 35-40 минут.

Люблю 
готовитьАвгуст богат на праздни-

ки. В этом летнем месяце 
отмечают сразу три Спа-
са – Медовый, Яблочный 
и Ореховый или Хлебный. 
Первый из Спасов – Ме-
довый отмечается 14 ав-
густа. А что вообще зна-
чит слово – Спас?

Есть три версии объясне-
ния этому слову. Первое: Спас 
– сокращенная форма слова 
Спаситель. Так христиане на-
зывают Иисуса Христа, что 
указывает на связь каждого 
из этих народных праздников 
с церковью. С другой стороны, 
слово «спас» может происхо-
дить от слова «запасаться». 
И это не просто совпадение. 
Дело в том, что в это время 
года наши предки начинали 
делать различные заготовки. 
Ведь в августе обычно поспе-
вают яблоки, созревают орехи 
и начинается последний сбор 
меда. По традиции, на все три 
Спаса люди приходили в цер-
ковь, чтобы освятить земные 
дары и таким образом побла-
годарить Бога за урожай. А 
третья версия — от слова «спа-
сы» — древние славяне так 
называли первые две недели 
августа. 

ИСТОРИЯ 
ПРАЗДНИКА
Медовый Спас ежегодно 

отмечается 14 августа и зна-
менует начало Успенского 
поста (длится с 14 по 27 ав-
густа). В церковном календа-
ре в этот день празднуется 
Происхождение (изнесение) 
честных древ Животворяще-
го Креста Господня. Традиция 
зародилась в Константинопо-
ле примерно в VIII веке. 

Как гласит предание, из-
за страшной жары в регионе 
ежегодно свирепствовала 
эпидемия. Чтобы остановить 
распространение инфекции, 
из императорского дворца 
вынесли часть Креста, на 
котором, как считалось, был 
распят Христос. Святыню но-
сили по городу и молились пе-
ред ней. Все желающие могли 
также приложиться к релик-
вии в храме Святой Софии, 
где ее выставляли.

Также в этот день было 
принято освящать воду в во-
доемах, чтобы люди могли 
окунуться и получить исце-
ление. Потом эту традицию 
переняли на Руси – освящали 
колодцы, ходили крестным 
ходом на реки, купали домаш-
них животных и окунались 
сами.

По этой причине 14 авгу-
ста еще называли Спасом на 
воде. Любопытно, что после 
14 августа сезон купания за-
крывался. Считалось, что по-
том вода становится слишком 
холодной и начинает цвести.

Считалось, что в день 
Медового Спаса пасечники 
должны обязательно собрать 
весь мед, иначе его унесут 
пчелы с других пасек. Пчело-
воды всегда выбирали улей с 
самым богатым урожаем, вы-
нимали из него соты и несли 
их в церковь на освящение. 
Часть освященного меда па-
сечник оставлял себе, часть 
– в качестве подношения – 
священникам. Медом было 
принято делиться с нищими, 
поздравлявшими пчеловодов, 
а также с ребятишками, кото-
рые в этот день приходили на 
пасеки. В народе говорили: 
«На Первый Спас и нищий 
медку попробует».

ПРАВОСЛАВНЫЙ  ПРАЗДНИК

Медовый Спас

ТРАДИЦИИ 
ПРАЗДНИКА
Так как Медовый Спас со-

впадает с началом Успенского 
поста (длится с 14 по 27 авгу-
ста), то и правила питания не-
обходимо соблюдать строго. 
В меню часто входит постная 
выпечка, которую сверху поли-
вают медом. Мясо, жирная еда 
и алкоголь исключены.

Мед можно было употре-
блять в пищу только после 
освящения его в церкви. Соты 
клали на новую деревянную 
посуду, а затем угощали го-
стей.

Нельзя в этот день шумно 
праздновать, громко разгова-
ривать. Пост – это момент еди-
нения с Богом. Поэтому чем 
тише себя вести, тем быстрее 
душа очистится.

В Медовый Спас принято 
собирать не только мед, но 
и мак. Готовили из продукта 
праздничные угощения, а так-
же обереги от порчи и сглаза.

Домашние работы и работы 
в поле отменялись. Все ходили 
в гости, угощались и поздрав-
ляли друг друга.

Вечером все собирались за 
большим столом и тихо благо-
дарили Бога за еду. Начинали 
ужин с ложки меда.

ПРИМЕТЫ 
НА МЕДОВЫЙ СПАС
Ласточки и стрижи улетают 

на юг – ночи станут холоднее.
Погода в этот день говорит 

о том, каким будет следующий 
год: если идет дождь – к хо-
лоду, жара, соответственно, к 
теплу.

В этот день заканчивается 
лето и начинается пора дождей.

ПОЛЕЗНЫЕ 
СВОЙСТВА МЕДА
Химический состав меда 

уникален и очень сложен. В 
нем содержится множество 
полезных веществ, таких как 
калий, магний и железо, ами-
нокислот и витаминов разных 
групп. Целебные свойства это-

го лакомства были доказаны 
научно. Впрочем, задолго до 
этого мед часто использовал-
ся в народных методах лече-
ния. Употребляя мед в пищу, 
главное — не переборщить. 
Детям рекомендуют съедать 
не более 50 грамм меда в 
день, а взрослым — не более 
150 грамм.

Расскажем вам о пяти глав-
ных полезных свойствах меда.

ОКАЗЫВАЕТ
ТОНИЗИРУЮЩИЙ 
ЭФФЕКТ
Помните старинные рус-

ские напитки — сбитень и ме-
довуху? Их готовили на основе 
меда. Такие напитки придава-
ли сил и возвращали энергию. 
Все потому, что мед укрепляет 
организм и помогает ему вос-
становиться после нагрузок.

ПОМОГАЕТ 
В БОРЬБЕ 
С ПРОСТУДОЙ
Мед повышает иммунитет, 

а все благодаря уникальному 
химическому составу — вы-
сокое содержание калия обе-
спечивает антибактериальный 
эффект. Всем знакомый чай 
с медом и лимоном во время 
болезни оказывает благотвор-
ное воздействие на организм: 
смягчает боль в горле, согре-
вает и способствует крепкому 
сну. Только растворять мед в 
кипятке нельзя — так он теря-
ет большую часть своих полез-
ных свойств.

УЛУЧШАЕТ 
СОСТОЯНИЕ КОЖИ
Мед полезен не только как 

пищевая добавка, даже нане-
сение его на тело имеет види-
мый эффект. Добавьте в мед 
пару капель оливкового мас-
ла, и уже после пары примене-
ний вы увидите результат. 

ПОМОГАЕТ 
ПОХУДЕТЬ
Мед отлично расщепля-

ет жиры. Лучший напиток во 

время любой диеты — стакан 
воды с небольшим добавлени-
ем меда и лимонного сока.

УЛУЧШАЕТ ПАМЯТЬ
Мед насыщен аминокисло-

тами, чье воздействие улуч-
шает деятельность головного 
мозга. При регулярном употре-
блении меда усиливается кон-
центрация, улучшается память.

КАК ВЫБРАТЬ МЕД
Обратите внимание на кон-

систенцию. Жидким мед может 
быть только в течение одного 
месяца после сбора, период 
которого — с июля по сентябрь. 
Дальше мед загустевает и кри-
сталлизуется, поэтому если в 
середине зимы вам предлага-
ют жидкий мед, высока веро-
ятность того, что он разбавлен 
сиропом или разогрет для при-
дания нужной текстуры. А ра-
зогретый мед теряет большую 
часть своих полезных свойств.

Выбирая жидкий мед, за-
черпните его ложкой и посмо-
трите, как он будет себя вести. 
Настоящий мед будет стекать 
густой тонкой нитью, а внизу 
образует горку, которая лишь 
через какое-то время сольет-
ся с основной массой. А вот 
если мед стекает отдельными 
каплями и сразу распределя-
ется внутри банки, значит он 
разбавлен.

По возможности понюхай-
те мед — у него есть своео-
бразный запах. Если аромата 
нет, значит, скорее всего, вам 
предлагают подделку — сиро-
пы, как правило, не пахнут. А 
кислый запах свидетельствует 
о том, что мед забродил, упо-
треблять его в пищу нельзя.

Не пугайтесь, если видите, 
что на поверхности меда об-
разовался узкий светлый слой 
— это фруктоза, все в порядке. 
Но вот если этот слой широкий 
— шире 5 мм, или в банке по-
явилось больше двух слоев — 
значит, в меде есть посторон-
ние примеси.

Покупая фасованный мед в 
магазине, обратите внимание 
на упаковку. Если на этикетке 
указана пометка «ГОСТ» — 
значит, мед натуральный, без 
примесей. Хотя у меда, как 
продукта нет срока годности, 
мед из магазина можно хра-
нить не более 2-х лет с даты 
фасовки.

Публикацию подготовила 
Светлана ЖДАНОВА.

Часть освященного в церкви меда 
пасечник оставлял себе, часть – 
в качестве подношения – священникам.  
Медом было принято делиться с людьми 
бедными, поздравлявшими пчеловодов, 
а также с ребятишками, которые в этот 
день приходили на пасеки.
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9 августа 2024 г.

9 АВГУСТА - День памяти целителя, великомученика 
Пантелеимона

Родился в семье язычника. В народе получил известность как 
хороший врач. Считается, что Пантелеимон имел дар исцеления 
и своими молитвами помогал людям излечиться. Почитаем как 
целитель и покровитель воинов. Умирал мучительной смертью.

10 АВГУСТА - Празднование иконы Богородицы «Оди-
гитрии» Смоленской

«Одигитрия» означает «Путеводительница». Икону написал 
евангелист Лука еще при жизни Богородицы.

11 АВГУСТА - Рождество святого Николая Чудотворца, 
архиепископа Мир Ликийских 

Архиепископ Николай стал олицетворением всех добродете-
лей, вознесенных до райских высот. Верующие поминают свя-
того несколько раз в год: помимо дня рождения, в день смерти 
— 19 декабря, в день перенесения мощей — 22 мая.

12 АВГУСТА - День памяти апостолов от 70-ти Силы, 
Силуана, Епенета Крискента и Андроника

Святые проповедовали Слово Божье, будучи епископами раз-
ных монастырей.

13 АВГУСТА - Предпразднство Изнесения Честных 
Древ Животворящего Креста Господня

День перед большим праздником, в богослужение которого 
входят молитвы в честь наступающего празднуемого события.

14 АВГУСТА - Начало Успенского поста
Успенским в православии называют пост, установленный в 

честь праздника Успения Пресвятой Богородицы. Это один из 
четырех многодневных постов в году (еще есть Великий, Петров 
и Рождественский), он длится две недели. Даты всегда неизмен-
ны — с 14 по 27 августа. Праздник Успения Пресвятой Богороди-
цы, который как раз и предваряется постом, напоминает верую-
щим о дне кончины Марии, матери Христа. Важно понимать, что 
в данном случае празднуется, конечно, не само событие смерти, 
а момент перехода от земной жизни к жизни вечной, небесной. 
Считается, что Богородица своими молитвами ходатайствует 
перед Богом за людей. Первые упоминания об Успенском посте 
известны еще с V века, а значит, соблюдали его уже с древних 
времен христианства. На Константинопольском Соборе 1166 
года были окончательно установлены его даты и сроки. 

В этот день отмечается первый из Спасов – Медовый.

15 АВГУСТА, Успенский пост, 2-й день
Перенесение мощей первомученика апостола от 70-ти 

Стефана, архидиакона и обретение мощей праведных Нико-
дима, Гамалиила и сына его Авива

Святого Стефана можно считать первым мучеником, постра-
давшим во имя Христа. После смерти его истерзанное тело тай-
но забрали еврейский учитель Гамалиил и его сын Авив и похо-
ронили в своем имении. В этом же месте позже был похоронен 
тайный ученик Иисуса Христа Никодим. После смерти Гамалии-
ла и Авива их тоже похоронили рядом с этими святыми.

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ  КОНЦЕРТ  В  ПОДДЕРЖКУ  НАШЕЙ  АРМИИ

Любо, братцы, любо!
Благотворительный фонд «Быть добру» 

приглашает 11 августа в 11:00 
в Даниловский  районный дом культуры 
(улица Федорцова, 22) р.п. Даниловка, 

на Благотворительный концерт
Мужского ансамбля казачьей песни «Браты»

в поддержку участников 
специальной военной операции

В программе концерта «Любо, братцы, любо!» наши зрители услы-
шат как популярные, так и малоизвестные походные, плясовые, свадеб-
ные, лирические казачьи песни.

Завораживающая сюжетная линия произведений полностью погру-
зит вас в атмосферу того времени.

Мужское многоголосье и энергетическая мощь казачьей песни в 
исполнении артистов ансамбля «Браты» пробуждает в слушателях гор-
дость за нашу Родину, любовь к своей Отчизне, к своей семье.

Концертная программа казачьего ансамбля помогает слушателю 
пройти через всю гамму эмоций и впечатлений, плакать и смеяться, 
вспомнить что-то теплое и родное.

Наши зрители прямо на концерте могут внести добровольное по-
жертвование как наличными средствами, так и с помощью QR-кода, 
который также будет в зрительном зале.

Все собранные средства с концерта будут потрачены на помощь 
фронту, нашим братьям-казакам, участвующим в СВО.

Поддержим нашу армию вместе! Победа будет за нами!
Вход на концерт свободный.

Благотворительная акция «Zа наших»,
Благотворительный фонд «Быть добру»

Также некоторые казаки были отмечены 
наградами.

Приказом атамана Всероссийского ка-
зачьего общества Виталия Кузнецова за 
значительный личный вклад, высокие до-
стижения в деятельности, способствующей 
возрождению и сохранению исторических, 
культурных и духовных традиций россий-
ского казачества, патриотическое воспи-
тание молодежи, а также активную работу 
по сбору и доставке гуманитарного груза 
казачьим подразделениям, принимающим 
участие в специальной военной операции 
на территории Донецкой и Луганской На-
родных Республик, Херсонской и Запорож-
ской областей, заместитель атамана по 
работе с молодежью Регионального отде-
ления «СКВРиЗ» в Волгоградской области, 

атаман Молодежной казачьей организации 
«Сотня» Дмитрий Лавренов награжден ме-
далью Всероссийского казачьего общества 
«За вклад в развитие казачьего образова-
ния и патриотического воспитания».

Также приказами Верховного атамана 
«Союз казаков-воинов России и зарубе-

жья» Николая Дьяконова председателю 
Совета стариков Регионального отделения 
«СКВРиЗ» в Волгоградской области Кучми-
ну Александру Витальевичу присвоин каза-
чий чин «казачий полковник», а Дмитрию 
Лавренову присвоин казачий чин «подхо-
рунжий». 

В штабе Регионального отделения Общероссийской общественной организации по развитию казачества «Союз ка-
заков-воинов России и зарубежья» в Волгоградской области, состоялось заседание Атаманского правления, в ходе 
которого обсудили вопросы сбора и доставки гуманитарного груза подразделениям, принимающих участие в специ-
альной военной операции на Украине, и работа молодежной казачьей организации «Сотня».

ЗА  ЗНАЧИТЕЛЬНЫЙ  ЛИЧНЫЙ  ВКЛАД

Высокие наградыВысокие награды
ПРАВОСЛАВНЫЙ  КАЛЕНДАРЬ

ДЕНЬ  ВОИНСКОЙ  СЛАВЫ  РОССИИ

Приглашает музей 
Сегодня Волгоградский краеведческий музей приглаша-
ет вместе с ним отметить День воинской славы.

9 августа в 1714 году русский флот под командованием Петра I 
впервые в российской истории одержал морскую победу над шве-
дами. Император всероссийский трижды бывал в наших краях. О 
содержании и итогах его визитов расскажет тематическая экскур-
сия «Желание его исполняется…». Начало в 10 часов. 12+

А в 17 часов сегодня в Волгограде начнётся пешеходная экс-
курсия от Собора Александра Невского до памятника Петру I. Экс-
курсанты узнают замечательные подробности из истории нашего 
славного города, о посещениях города-героя высокими гостями. 
Сбор группы на Нулевом километре на площади Павших Борцов. 
12+

ВСЕРОССИЙСКИЙ  СЛЕТ  КАЗАЧЬЕЙ  МОЛОДЕЖИ

Время сильныхВремя сильныхС 24 по 28 сентября 2024 года в 
Центре знаний «Машук» в Ставро-
польском крае пройдет V Всероссий-
ский форум (слёт) казачьей молодё-
жи, который объединит под флагом 
Росмолодежи более 150 предста-
вителей казачьих обществ и других 
объединений казаков всех регионов 
России и зарубежья в возрасте от 14 
до 35 лет. 

Главной темой форума станет разви-
тие кадрового потенциала казачьей моло-
дёжи и казачьего молодёжного движения. 
Важным направлением форума является 
поддержка участников специальной во-
енной операции и их взаимоинтеграция с 
казачьим молодёжным сообществом. 

Спикерами форума станут руководи-
тели федеральных и региональных ор-
ганов исполнительной власти, атаманы 
и командиры казачьих добровольческих 
подразделений, ведущие эксперты в сфе-
ре казачества и профессионалы казачьей 
культуры. 


